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Barcas com intervalos 
de 15 minutos no rush 

Novo horário começa a valer hoje entre Rio e Niterói. Estação Charitas continua fechada aos passageiros

LiNha aRaRiboia

Seus Direitos na

Justiça
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Dados pessoais e 
a Lei Geral de 
Proteção de Dados

Mais estímulo 
para o setor da 
construção civil
Cláudio Castro, governador 
em exercício, se reuniu ontem 
no Palácio Guanabara com 
empresários do setor da 
construção civil para tratar 
da retomada econômica. Ele 
se comprometeu a reduzir a 
burocracia, agilizar as licenças 
ambientais, estimular as 
concessões e investir em obras 
públicas para ajudar o 
setor a crescer e gerar 
trabalho e renda.
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Tomaz Silva/Agência Brasil

Decreto do governo do Estado prorroga restrições até o próximo dia 20, entre elas a permanência nas areias das praias
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ESPORTES

Fla vence e 
entra na briga 
pelo 1º lugar
Com mais uma grande 
atuação de Pedro, autor de dois 
gols - o outro foi marcado pelo 
zagueiro Gustavo Henrique 
-, o Flamengo derrotou 
ontem à noite o Sport por 3 
a 0, chegando forte na briga 
pelos primeiros lugares do 
Campeonato Brasileiro. Na 
próxima rodada o Fla vai 
encarar o rival Vasco, que 
ontem perdeu para o Bahia 
em Salvador.
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Alexandre Vidal / Flamengo

Jogadores do Fla comemoram mais um resultado positivo da equipe no brasileiro. ontem a equipe conquistou sua sétima vitória na competição

BNegão 
se rende a 
Caymmi
O cantor e compositor 
BNegão, ex-integrante 
da banda Planet Hemp, 
apresenta, em live, o 
inusitado ‘BNegão Canta 
Dorival Caymmi’. O show 
intimista, voz e violão, será 
transmitido direto da casa 
do artista.
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Carioca revisita clássicos do baiano

‘Pelada dos 
milhões’ na 
mira da polícia
O delegado Allan Duarte, 
tiular da  da 72ª DP (Mutuá) 
está investigando a ação de 
traficantes de drogas durante 
um torneio de futebol realizado 
em Itaoca, no Complexo do 
Salgueiro, São Gonçalo. Em 
imagens de vídeo conseguidas 
pela polícia, homens aparecem 
fazendo disparos de fuzil durante 
uma partida no último domingo, 
chamada de 
“Clássico dos Milhões”. 
No fim da disputa, jogadores 
ostentam boladas 
de dinheiro. 

CiDaDES\Pág. 5

Reprodução de vídeo

Vídeo que está nas mãos do delegado mostra disparos de fuzil durante o jogo e a comemoração 
de jogadores com boladas de dinheiro

Crivella é 
intimado pela 
Justiça
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Restrições 
nas praias são 
mantidas
O Governo do Estado liberou as 
rodas de samba e outros eventos 
culturais, mas manteve a proibição 
da permanência nas praias e do 
funcionamento de restaurantes 
na modalidade self-service, pelo 
menos até o próximo dia 20.
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FILIADO A

Carta do leitor

Iluminação pública precária
As lâmpadas dos postes da Travessa Luís Carr, no Porto 
Velho, em São Gonçalo, estão queimadas há meses e 
ninguém aparece para fazer a manutenção, são seis 
postes e somente dois funcionam, a rua fica em um 
completo breu.
Maria de Lourdes de Oliveira

Intervalo entre os ônibus
Eu não entendo o que está acontecendo em São Gonçalo, 
muitas pessoas já voltaram a trabalhar presencialmente 
e ainda estão com a frota de ônibus reduzida, o que deixa 
os veículos sempre lotados! Precisa de mais fiscalização.
Edneia Silva

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Bicicletários 
nas escolas
Escolas públicas e privadas 
poderão ser obrigadas a ter 
bicicletários. De autoria do 
deputado Capitão Paulo 
Teixeira (Republicanos), a 
determinação foi apresenta 
na Alerj através do Projeto de 
Lei 3.160/2020. Se aprovada, 
as unidades de ensino terão 
180 dias para instalarem os 
dispositivos.

“O crescimento do uso da 
bicicleta como transporte é 
uma tendência por ser um 
meio mais barato, além de 
benéfico à saúde e ao meio 
ambiente. A instalação de 
bicicletários nas escolas é um 
importante instrumento para 
atender alunos, professores e 
funcionários que precisam de 
um lugar seguro para estacio-
nar”, defende.

Muitos estudantes pos-
suem a bicicleta, mas são de-
sestimulados a irem à escola 
por não ter onde acomodar 
o veículo com segurança e 
praticidade. Além disso, é 
uma forma até de desafogar 
o trânsito. 

Animais ganharam até crachá

Após anunciar a extin-
ção da Subsecretaria de 
Proteção e Bem-Estar 
Animal, que estava liga-
da à Secretaria de Saúde, 
o governador Claudio 
Castro transferiu a es-
trutura para a Secretaria 
de Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Abastecimento, 
comandada por Marcelo 
Queiroz, que  sempre 
atuou na proteção ani-
mal, antes mesmo de 
entrar para a política. 

O secretário e a noiva 
ajudam mensalmente 
ONGs e projetos que ali-
mentam animais de rua e 
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em situação de risco. Na 
própria secretaria, Marce-
lo quando chegou, encon-
trou cachorros abandona-
dos, deu casinhas, come-
douros e bebedouros para 
todos, além até de crachá 
de identificação.

Empurrão na construção civil
Durante encontro com em-
presários da construção 
civil, no Palácio Guanabara, 
ontem, o governador em 
exercício Cláudio Castro 
assinou uma carta de com-
promisso pela retomada 
do crescimento do setor. O 
objetivo é atuar em parceria 
para identificar as dificulda-
des existentes e dar celerida-
de aos trâmites processuais. 

“O desenvolvimento 
do Estado do Rio de Ja-
neiro passa diretamente 
pela construção civil. Por 
isso, acredito também que 
a retomada da economia 
fluminense inclui o setor, 
que é um dos que mais con-
trata. Portanto, quando não 
ocorre isto, o movimento 
de queda acaba sendo em 
cascata. Existe, ainda, o in-
verso: quando há a volta dos 
empregos, ajuda bastante 
na retomada econômica. É 
nisso que estamos focados 
neste momento”, disse o 
governador em exercício.

Na carta, dez itens foram 
listados como prioridades 
para o setor. Entre eles, a re-
tomada de obras públicas no 

Rafael Campos/Governo do Estado

Cláudio Castro se reuniu com setor e prometeu menos burocracia, mais obras públicas e concessões

De volta 
às compras
Levantamento do Instituto 
Fecomércio  (IFec RJ) sobre o 
Dia das Crianças mostra que 
a comemoração deve injetar 
R$ 1,2 bilhão na economia do 
estado. É a primeira vez no ano 
que o total da movimentação 
econômica ficou em linha com 
os resultados de 2019. Sinal 
que os fluminenses voltaram 
às compras.

Outra boa notícia: em 2020 
o gasto médio será de R$ 180,85 
- em 2019 foi de R$ 163,33 - um 
aumento de aproximadamente 
10,4%. A pesquisa estima que 
mais de 6,5 milhões fluminen-
ses devem presentear na data.

A pesquisa também pro-
curou saber dos consumido-
res quais serão os produtos 
mais adquiridos. Em primeiro 
lugar estão os brinquedos, 
com 58,6%. 

âmbito estadual, a análise e 
o deferimento mais rápido 
das concessões de licença 
ambiental, a modernização 
da legislação, a adoção de 
materiais menos agressi-
vos ao meio ambiente e a 
abertura de novos postos 
de emprego. Castro ressal-
tou que este movimento 
de aproximação deverá ser 

repetido com outros setores 
importantes da economia 
fluminense.

“Esta proposta de encon-
tros terá continuidade com 
as grandes categorias para 
que possamos entender e 
saber o que o Estado pode 
fazer no sentido de obter 
aumento na capacidade 
produtiva, desburocratiza-

ção dos processos e amplia-
ção na oferta de empregos. 
Estamos em um estágio 
permanente de diálogo com 
os segmentos de óleo e gás, 
comércio e atacadista. Em 
breve, faremos um encontro 
semelhante com o setor de 
turismo, que também teve 
prejuízo grande este ano”, 
explicou Cláudio Castro. 

Cartilha contra 
golpes na internet

Aposentados em 
busca de novo lar

Após o Instituto de Segu-
rança Pública (ISP) apontar 
durante a pandemia au-
mento de 273% nos golpes 
pela internet entre março e 
agosto, a Polícia Civil lançou 
uma cartilha com dicas para 
não se deixar enganar.

Um dos mais recorrentes 
golpes é o que tenta furtar 
senhas por meio de e-mails, 
SMS e WhatsApp. Os crimi-
nosos se passam por em-
presas e bancos e solicitam 
a atualização ou confirma-
ção de informações sobre a 
conta, com objetivo é redi-
recionar o usuário para uma 
página falsa para roubar as 
informações inseridas ou 
instalar um vírus.

No Whatsapp, o golpista 
entra em contato se passan-
do por funcionário de um 
site, diz que será enviado 
um SMS com uma senha 
e solicita os números para 
validar o anúncio. Assim 
que a vítima informa o có-
digo, os criminosos passam 
a ter controle sobre o seu 
WhatsApp e passam a pe-
dir dinheiro para todos os 
contatos.

Para atrair vítimas, prou-
tos são oferecidos por pre-
ços muito abaixo do mer-
cado. Sempre desconfie e 
procure a polícia quando 
necessário. 

A Guarda do Rio busca um 
novo lar para cinco cães de 
raça entre 8 e 11 anos que 
foram aposentados com 
voluntários que possam 
proporcionar carinho e o 
merecido descanso aos ani-
mais. Os interessados em 
adotar um dos cães podem 
entrar em contato com o 
Grupamento de Cães de 
Guarda (GCG) pelo e-mail: 
canilguarda@gmail.com ou 
pelo telefone 3234-1057, das 
9h às 16h.

Thiago Pampolha no Ambiente

O governador Cláudio Cas-
tro nomeou, ontem, em 
publicação extra do Diário 
Oficial, o novo secretário 
do Ambiente e Sustenta-
bilidade. Deputado esta-
dual no terceiro mandato, 
Thiago Pampolha passa a 
chefiar a pasta, no lugar de  
Altineu Côrtes.

Eleito deputado esta-
dual mais jovem do Rio 
no seu primeiro man-
dato, em 2010, Thiago 
Pampolha, de 33 anos, 
presidiu nos últimos anos 
a Comissão de Defesa do 
Meio Ambiente da Alerj 
e foi autor e relator da 
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primeira Comissão criada 
na Assembleia especifica-
mente para a Defesa dos 
Animais. Além disso, já es-
teve à frente da Secretaria 
estadual de Esporte Lazer.

Panorama RJPanorama RJ
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Show de BNegão conta com a participação do violonista Bernardo Bosisio

‘BNegão canta 
Dorival Caymmi’  
Nesta quinta, às 19h, o can-
tor e compositor Bernardo 
Santos – ex-integrante da 
banda Planet Hemp e mais 
conhecido como BNegão – 
apresenta “BNegão Canta 
Dorival Caymmi” no projeto 
“Sesc Ao Vivo”.

Com a participação do 
violonista Bernardo Bosisio, 
o show intimista, em forma-
to voz e violão, transmitido 
direto da casa do artista, traz 
releituras das canções do 
universo de Dorival Caym-

mi, inspiradas no encontro 
dos jangadeiros com o mar 
e seus mistérios. 

No repertório do cantor, 
canções como “O Mar”, “A 
Lenda do Abaeté”, “É Doce 
Morrer no Mar”, do lendá-
rio disco “Dorival Caym-
mi”, de 1948, e ainda “Noite 
de Temporal”, “O Vento” e 
“Promessa de Pescador”, 
do álbum “Caymmi e Seu 
Violão”, de 1954, que BNe-
gão escutou pela primeira 
vez aos 16 anos. 

CULTURA

Paul McCartney é um dos artistas 

que participa da programação

FABIANA MAIA

Beneficente
A partir desta quinta, diver-
sos shows inéditos de no-
mes como Paul McCartney, 
The Who, The Cure, Them 
Crooked Vultures, Noel Gal-
lagher, Muse, Ed Sheeran e 
Pulp passam a ser disponi-
bilizados gratuitamente. Os 
shows, em nome do Teenage 
Cancer Trust, são exibidos a 
partir das 16h e buscam doa-
ções. Apresentações serão 
transmitidas pelo Youtube. A 
iniciativa é do Roger Daltrey, 
do The Who, que há 20 anos 
faz apresentações. 

BEATBOX - Rafael A.k.a Esquillow Beatz é a atração 
desta quinta da Sala Carlos Couto.  O DJ, beatmaker, 
produtor e Beatboxer se apresenta, às 18h, pelo Ins-
tagram  @salacarloscouto. O artista começou os seus 
trabalhos em meados de 2011 colocando instrumen-
tais gringos em batalhas de rima e também fazendo 
beatbox para dar a base aos Mc’s. Se aperfeiçoou na 
arte, tanto da mixagem quanto das batidas com a boca. 

EXPOSIÇÃO - Inspirada na filosofia oriental milenar 
e marcada por uma série de exposições em grandes 
centros culturais ao redor do mundo com obras de 
grandes dimensões produzidas apenas a partir de água 
e nanquim, a artista Paula  Klien participa da ArtRio 
2020 entre os dias 14 e 18, na Marina da Glória. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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Rio libera novas atividades mas 
mantém proibições nas praias
Serviços de self-service também continuam sem poder funcionar. Música ao vivo segue vetada no estado

Algumas medidas restritivas 
foram prorrogadas no estado 
do Rio até o dia 20 de outubro, 
segundo publicação no Diário 
Oficial desta terça-feira (7). O 
decreto mantém a proibição 
da realização de atividades 
com presença de público que 
envolvam aglomeração, como 
eventos desportivos, comício 
e passeata.

Alinhado com a decisão da 
Prefeitura do Rio, o governador 
em exercício Cláudio Castro li-
berou eventos e atividades cul-
turais previamente autorizadas 
e rodas de samba, seguindo os 
protocolos de segurança.

Está mantido o funciona-
mento de bares e restauran-
tes, que podem continuar 
atendendo o público até 1h, 
respeitando a determinação 
de 50% de ocupação máxima, 
com distanciamento mínimo 
de 1 a 2 metros. O consumo 
de bebidas alcoólicas em am-
biente externo só é permitido 
até às 22h.

Permanecem proibidos 
a permanência na areia das 
praias, música ao vivo e serviço 
de self-service.

Bandeira amarela - Segun-
do a última nota técnica e o 
painel de indicadores sobre 
a pandemia de coronavírus, 
entre as nove regiões em 
que o estado é dividido, oito 
estão classificadas com ban-
deira amarela, que indica 
baixo risco para a doença: 
Metropolitanas I e II, Baía da 
Ilha Grande, Médio-Paraíba, 
Norte, Baixada Litorânea, 
Noroeste e Serrana.

Governo, no 
entanto, liberou 
as rodas de 
samba e outras 
atividades 
culturais

Divulgação

Bares e restaurantes podem continuar atendendo o público até 1h, respeitando 50% de ocupação máxima, com distanciamento mínimo de 1 a 2 metros

Feiras de artesanato e espaços de recreação infantil puderam voltar a funcionar desde ontem no município

‘Novas’ opções de lazer em Niterói
A Prefeitura de Niterói autori-
zou a retomada das atividades 
dos espaços de recreação 
infantil e das feiras de artesa-
nato. Os parques infantis de 
shoppings e dos espaços de 
recreação infantil já puderam 
funcionar a partir de ontem 
(7). As feiras de artesanato po-
derão abrir a partir do próxi-
mo sábado, dia 10, inclusive a 
tradicional feirinha do Campo 
de São Bento.

Os artesãos passaram por 
um treinamento da Secretaria 
Municipal de Saúde para que 
atendam seus clientes com 
segurança. Feirantes e clientes 
deverão seguir todos os pro-

tocolos de higiene e proteção 
individual para reduzir o risco 
de contágio. O uso de máscaras 
é obrigatório para todos, e os 
artesãos deverão disponibilizar 
álcool 70% para higienização 
das mãos e manter os produ-
tos à venda também higieni-
zados. As barracas deverão 
manter um distanciamento 
de 1,5 metros em ambientes 
abertos e de 2 metros em 
ambientes fechados.

O acesso dos artesãos às 
barracas deve ser feito apenas 
pela parte de trás, evitando a 
circulação pelas laterais e fren-
te, facilitando o distanciamen-
to interpessoal com os clientes.

As feiras deverão dispo-
nibilizar cartazes com orien-
tações para os clientes sobre 
as medidas de prevenção 
durante a permanência no lo-
cal e pessoas com mais de 60 
anos não poderão retomar às 
atividades de contato direto 
com o público nas feiras de 
artesanato na atual fase.  

Nos parques infantis de 
shoppings e nos espaços de re-
creação infantil, os protocolos 
de higiene e distanciamento 
também deverão ser manti-
dos. Funcionários e clientes 
deverão usar máscaras e os 
brinquedos precisam ser higie-
nizados após cada uso.

Marcelo Feitosa / Arquivo

A tradicional feira do Campo de São Bento retorna neste sábado (10). Artesãos passaram por treinamento para o retorno

Barcas: mudanças 
nos horários de pico
A partir desta quinta-feira 
(8), a linha aquaviária Praça 
XV - Praça Arariboia passa 
a operar com intervalos de 
15 minutos nos horários de 
pico (5h30 às 10h e 16h às 
19h) nos dias úteis, e não 
mais de meia hora. Novos 
horários valem nos dias 
úteis e aos sábados, domin-
gos e feriados, o intervalo 
de uma hora está mantido. 
A medida foi publicada no 
Diário Oficial desta quarta.

Desde o dia 27 de junho, 
a linha Praça XV - Praça 
Araribóia está operando, em 
dias úteis, fins de semana 
e feriados, com a última 
viagem do dia no sentido 
Niterói-Rio sendo às 20h30, 
e a última viagem no senti-
do Rio-Niterói, às 21h. Vale 
ressaltar que a linha Charitas 
permanece sem operação.

As alterações são válidas 
enquanto estiverem vigen-
tes as medidas de enfren-
tamento ao novo corona-
vírus, sendo garantido aos 
passageiros o atendimento 
pelo modo rodoviário, uma 
vez que os ônibus da linha 
100 realizarão viagens, das 
21h30 à meia-noite, par-
tindo dos terminais João 
Goulart, em Niterói (sentido 
Centro do Rio), e Menezes 
Côrtes, no Rio (em direção 
ao Centro de Niterói).

Medidas de prevenção - As 
embarcações com sistema 
de ar condicionado estão 

navegando com as portas 
abertas, ação que ocorre, 
conforme aprovação da 
Capitania dos Portos do Rio 
de Janeiro.

Desde o início da pande-
mia, a CCR, concessionária 
responsável pelas Barcas, 
adotou procedimentos ope-
racionais e de informação, 
além de intensificar a lim-
peza e a higienização das 
embarcações e estações. 
Sendo assim, a  concessio-
nária vem promovendo a 
desinfecção diária e cons-
tante de suas dependências. 
A fim de evitar a propaga-
ção do vírus no transporte 
aquaviário, colaboradores 
da CCR Barcas usando os 
equipamentos de proteção 
individual (EPIs) adequados 
aplicam constantemen-
te nas embarcações um 
detergente desinfetante 
concentrado para limpeza 
e desinfecção de superfícies 
hospitalares e equipamen-
tos médicos.

Para evitar aglomeração 
nos terminais e nos barcos, 
os bloqueios das estações 
estão programados para 
que o número de passagens 
disponibilizadas seja exata-
mente igual ao número de 
assentos da embarcação da 
vez. O uso de máscaras de 
proteção facial é obrigatório 
no transporte aquaviário, e a 
CCR Barcas orienta os usuá-
rios acerca da medida nos 
terminais e embarcações.

O veículo percorrerá a cidade para fazer castrações de cães e gatos

Caramujo: castramóvel começa 
hoje com atendimento gratuito 

A partir desta quinta-feira, 
os donos de cães e gatos de 
Niterói poderão castrar os 
seus animais de estimação 
gratuitamente no Castramó-
vel do Centro de Controle 
Populacional de Animais Do-
mésticos (CCPAD) da Prefei-
tura de Niterói. O primeiro 
lugar a receber o Castramóvel 
por 15 dias será o CIEP An-
tineia Silveira Miranda, no 
Caramujo. Os atendimentos 
serão realizados de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 17h. 
É necessário se inscrever na 
Associação de Moradores do 
bairro. O projeto conta com 
a parceria da Faculdade de 
Veterinária da Universidade 
Federal Fluminense (UFF). 
A expectativa é que até 100 
animais possam ser atendidos 
por semana.

O Castramóvel é um veí-
culo que conta com sala de 
preparação, de cirurgia e pós-
cirurgia. A equipe que atuará 
na unidade é formada por 
quatro veterinários, um anes-
tesista e técnicos. O veículo 
ficará em cada bairro por 15 
dias. O próximo bairro que 
irá receber será o Engenho do 
Mato. A Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente, Recursos 
Hídricos e Sustentabilidade 
realizou um mapeamento 
das castrações realizadas em 
cada bairro da cidade e usou 
os dados para preparar a pro-

gramação do veículo.
Segundo o coordenador de 

Proteção Animal da Prefeitura 
de Niterói, Marcelo Pereira, o 
serviço é voltado para pessoas 
de baixa renda que desejam 
realizar a castração de seus 
animais e fizeram a inscrição 
na Associação de Moradores 
do bairro ou na Secretaria 
Regional, apresentando iden-
tidade, CPF e comprovante de 
residência. Marcelo destacou 
a importância da ação.

“Sabemos que esse ser-
viço é fundamental para a 
população e, principalmente, 
para os animais. Um ponto 
importante para o sucesso da 
proteção animal na cidade é o 
controle populacional de cães 
e gatos através da castração”, 
pontuou o coordenador.

A iniciativa permite am-
pliar o trabalho e as políticas 
públicas de proteção animal 
da Prefeitura de Niterói com 
base na lei federal 13.426/2017 
incentiva esse tipo de prática 
para proteção dos animais e 
controle de crias.

Para ser castrado, o ani-
mal precisa ter mais do que 
quatro meses e menos do 
que seis anos; ter menos de 
20 quilos; não ser obeso ou 
extremamente magro; não 
ser braquiocefálico (cães das 
raças Pug, Buldogue, Shitzu, 
Boxer). Também não será 
realizada castração em gatos 

persas ou de raças exóticas.

CCPAD – Em julho, o Cen-
tro de Controle Populacio-
nal de Animais Domésticos 
(CCPAD), no Fonseca, com-
pletou três anos de funcio-
namento. Neste período, já 
foram realizadas cerca de 
cinco mil castrações de cães e 
gatos de moradores da cidade. 
No fim de outubro será aberto 
o cadastramento na unidade 
para cerca de 600 novas vagas 
para moradores da cidade que 
desejam realizar a castração 
de seus animais no Horto.

Além do CCPAD e do Cas-
tramóvel, a cidade conta 
ainda com a Unidade de 
Controle de População Ani-
mal, situada em Icaraí, que é 
administrada pelo Controle 
de Zoonoses da Prefeitura.

Educação sobre proteção 
animal– Além do trabalho de 
controle populacional através 
das castrações, o veículo será 
também uma unidade de edu-
cação sobre proteção animal. 
Serão distribuídos cartilhas e 
folhetos sobre o tema nos bair-
ros onde o veículo estiver. A 
educação somada a castração 
são os eixos principais para um 
desenvolvimento de políticas 
públicas sólidas de proteção 
animal. Já foram distribuídas 
mais de 10 mil cartilhas nas 
escolas municipais.

HackNit: 
inscrições 
terminam 
amanhã
As inscrições para a edição 
2020 do HackNit terminam 
amanhã. Os interessados 
em participar da maratona 
tecnológica para desenvol-
ver soluções para desafios 
específicos da Prefeitura de 
Niterói, podem se inscrever 
gratuitamente pela inter-
net. O evento acontecerá de 
23 a 25 de outubro. Em sua 
terceira edição, esta será a 
primeira vez que o evento 
acontecerá no formato vir-
tual. A medida foi adotada 
em virtude da pandemia do 
novo coronavírus.

O HackNit é coorde-
nado pela Secretaria de 
Planejamento, Orçamento 
e Modernização da Gestão 
(Seplag) de Niterói. Até 
o momento, 25 equipes 
já estão inscritas. Serão 
selecionadas 30 equipes. 
Para se inscrever, os inte-
ressados devem preencher 
o formulário disponível no 
portal eletrônico do even-
to (www.hacknit.niteroi.
rj.gov.br), até as 18 horas 
do dia 9 de outubro.

A primeira colocada 
receberá R$ 25 mil, a se-
gunda ficará com R$ 15 
mil, e a terceira com R$ 5 
mil. Além da premiação 
em dinheiro, serão ofere-
cidos cursos e um progra-
ma de pré-incubação para 
os ganhadores.
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Seus Direitos na

Justiça

Nova Lei Geral de 
Proteção de Dados

Dr. Guaraci de Campos Vianna

A Lei Geral de Proteção 
de dados (nº 13.709/18), 
alterada pela Lei 13,858/19, 
complementada pelo de-
creto 10474/2020, visa res-
guardar a privacidade das 
pessoas físicas e jurídicas, 
inclusive nos meios digitais. 

A principal mudança 
que a lei impõe é que ne-
nhum dado poderá ser 
coletado e utilizado sem 
autorização expressa do 
usuário. Ou seja, ações 
que fazem parte do dia a 
dia de qualquer site como: 
captar dados durante a 
navegação online por meio 
de Google Analytics, conta-
bilizar número de acessos 
ou tempo de permanência, 
precisarão de autorização 
– que pode ser solicitada 
através de um pop-up no 
site, informando o que será 
coletado e como essas in-
formações serão utilizadas.

Quando o consumidor 
não permite usar os dados, 
eles não podem ser usados 
em hipótese alguma. E há 
previsão de multa para as 
empresas que descum-
prirem a lei: a penalida-
de pode chegar a R$ 50 
milhões, além de correr 
o risco da suspensão ou 
proibição de manusear 
novas informações.

A proteção dos dados 
pessoais decorre da tutela 
constitucional de proteção 
à vida privada e à intimi-
dade, consubstanciado no 
controle que o cidadão 
possui sobre seus próprios 
dados pessoais. 

Tal dispositivo deve 
ser considerado conjun-
tamente com a legislação 
infraconstitucional (Código 
Civil, Código de Defesa do 
Consumidor, Lei de Aces-
so à Informação, Marco 
Civil da Internet), a fim de 
possibilitar uma proteção 
efetiva dos dados pessoais 
dos brasileiros. 

Verifica-se, pois, que a 
legislação protege a pri-
vacidade das pessoas, tra-
tando como invioláveis 
os direitos à intimidade, à 
privacidade e à imagem, o 
que inclui o direito à pro-
teção de seus dados pes-
soais, bem como que o seu 
respectivo tratamento seja 
feito de forma adequada.

Convém salientar que a 
lei exclui do âmbito de sua 
eficácia os dados pessoais 
coletados para fins particu-
lares, para fins jornalísticos, 
artísticos e acadêmicos, 
bem como os utilizados 
ou coletados para fins de 
segurança pública, defesa 
nacional, segurança do 
Estado ou atividades de 
investigação e repressão de 
infrações penais (art. 4º da 
Lei 13709/2018).

Consta nos artigos 7º 
e 8º da Lei referida as hi-
póteses em que é possí-
vel utilizar-se dos dados 
pessoais que exige ou o 
consentimento expresso  
do detentor dos dados ou 
interesse público relevante 
nas hipóteses enumeradas.

A todo tempo o titular 
pode ter acesso aos seus 
dados e corrigi-los (arts. 
9 e 18). Relevante anotar 
que com a criação da Au-
toridade Nacional de Pro-
teção de Dados (Decreto 
10.474/2020), os mecanis-
mos utilizados para segu-
rança dos dados e para as 
boas práticas devem ser 
mais explícitos e terem uma 

ampla divulgação, pois 
como diz o art. 52 da cita-
da lei: “Os agentes de trata-
mento de dados, em razão 
das infrações cometidas às 
normas previstas nesta Lei, 
ficam sujeitos às seguintes 
sanções administrativas 
aplicáveis pela autoridade 
nacional:I  advertência, 
com indicação de prazo 
para adoção de medidas 
corretivas; II - multa sim-
ples, de até 2% (dois por 
cento) do faturamento da 
pessoa jurídica de direito 
privado, grupo ou conglo-
merado no Brasil no seu 
último exercício, excluídos 
os tributos, limitada, no to-
tal, a R$ 50.000.000,00 (cin-
quenta milhões de reais) 
por infração; III - multa 
diária, observado o limite 
total a que se refere o inci-
so II; IV - publicização da 
infração após devidamente 
apurada e confirmada a sua 
ocorrência; V - bloqueio dos 
dados pessoais a que se 
refere a infração até a sua 
regularização; VI - elimi-
nação dos dados pessoais 
a que se refere a infração; 
X - suspensão parcial do 
funcionamento do banco 
de dados a que se refere a 
infração pelo período máxi-
mo de 6 (seis) meses, pror-
rogável por igual período, 
até a regularização da ati-
vidade de tratamento pelo 
controlador; XI - suspensão 
do exercício da atividade de 
tratamento dos dados pes-
soais a que se refere a infra-
ção pelo período máximo 
de 6 (seis) meses, prorro-
gável por igual período; XII 
- proibição parcial ou total 
do exercício de atividades 
relacionadas a tratamento 
de dados.”

Registre-se, ainda, que 
conforme consta no §2º 
do artigo que as medidas 
aplicadas não excluem as 
sanções administrativas, 
civis ou penais previstas no 
Código do Consumidor (Lei 
8078/90) sendo portanto, 
cumulativas e as multas 
são fixadas de acordo com 
o faturamento bruto da 
empresa (§4º).

Aguarde-se a divulgação 
da definição do regulamen-
to que define as sanções 
administrativas e seus va-
lores de acordo com os 
parâmetros estabelecidos 
nos artigos 53 e 54 da lei.

Enfim, a lei de 2018 
aguardou 2 anos de va-
catio e entrou em vigor 
em agosto de 2020. Tempo 
suficiente para as empresas 
e sites se adequarem. Es-
pera-se uma mudança de 
cultura no uso dos dados 
dos consumidores e uma 
diminuição do número de 
mensagens e telefonemas 
indesejados, regulando-se 
o mercado de acordo com 
as exigências modernas. 

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna

Candidatos vão a Pendotiba, Região Oceânica, Centro, Sta Rosa e Fonseca

Niterói: busca pelo voto 
de Norte a Sul da cidade
 A campanha eleitoral no Rio 
de Janeiro segue sem permis-
são à realização de comícios, 
passeatas e atividades com 
aglomeração de pessoas até 
20 de outubro. Renovado pelo 
Governo do Estado, o decreto 
47.287/2020 foi publicado 
na edição extra do Diário 
Oficial do Estado do Rio de 
Janeiro de terça-feira (6). A 
suspensão temporária dessas 
atividades está explícita no 
inciso I do artigo 5º do decre-
to estadual

Ontem, em Niterói, alguns 
candidatos voltaram às ruas 
para apresentar suas propos-
tas aos eleitores. o candidato a 
prefeito  pelo PSD, Felipe Pei-
xoto, reservou a quarta-feira 
(7) para a gravação de exter-
nas de programas eleitorais e 
visitas à região de Pendotiba. 
Pela manhã, ele interagiu com 
eleitores do Sapê e do Badu, 
em pontos como o Morro da 
Cocada, e encerrou o dia no 
Largo da Batalha com o seu 
vice, o vereador Bruno Les-
sa (DEM), em reunião com 
aliados.

“Tenho um jeito de fazer 
política com a participação 
da sociedade civil. E neste 
governo não será diferente. 
Nossa ideia é sempre envolver 
as comunidades e seus mora-
dores nas decisões, elevando o 
sentimento de pertencimento 
e a noção de comunidade”, 
finaliza Peixoto.

Já o candidato a prefeito 
de Niterói pelo Partido Social 

Liberal (PSL), Deuler da Ro-
cha, participou, na final da 
tarde de ontem (7) de ações 
de campanha. Mais cedo, ele 
se reuniu com empresários 
e apoiadores. No final da 
tarde, no centro de Niterói, 
entre a estação das barcas e 
o terminal rodoviário João 
Goulart, Deuler cumprimen-
tou, conversou com eleitores 
e reafirmou que uma de suas 
principais propostas de cam-
panha é reduzir o tempo que o 
niteroiense perde no desloca-
mento “casa x trabalho”.

O também candidato Axel 
Grael (PDT), da coligação 
União por Niterói, que tem 
o apoio do prefeito Rodrigo 
Neves, iniciou a manhã em 
Camboinhas, na Região Oceâ-
nica. Ele também participou 
de gravações para o programa 
eleitoral e, no final do dia, 
caminhou pelo Fonseca, na 

Zona Norte.
“Após dé-

c a d a s  s e m 
receber in-
v e s t i m e n -
tos, a Região 
Oceânica re-
cebeu o olhar 
da Prefeitura 
de Niterói . 
Fizemos uma 
gestão his-
tórica, com 
obras de pa-
vimentação 
executadas 
em mais de 
200 ruas. Es-
sas intervenções deram fim as 
alagamentos em bairros como 
Cafubá, Boa Vista, Fazendinha 
e Bairro Peixoto. Vamos dar 
continuidade a esse trabalho 
na Região Oceânica para tra-
zer mais qualidade de vida aos 
moradores”, prometeu Grael.

O deputado estadual Flá-
vio Serafini (Psol), também 
candidato à prefeitura, cami-
nhou pela cidade para con-
versar com moradores. Ele e 
sua vice na chapa, Josiane, 
estiveram no Largo do Marrão 
e no Fonseca.

SG: prefeitáveis disputam a 
preferência do eleitorado

O candidato à prefeitura de 
São Gonçalo Capitão Nelson 
(Avante), intensificou seus 
compromissos políticos na 
quarta-feira (7). Pela manhã, 
por voltas das 8h30, ele seguiu 
rumo ao Rocha, onde perma-
neceu ao longo de todo dia, 
realizando gravações para sua 
campanha eleitoral. À noite, 
o prefeitável apresentou 
suas propostas e fez corpo 
a corpo com moradores da 
rua Anfilófio Silveira Lessa, 
no Colubandê.

“Nós não vamos descansar 
enquanto não convencermos 
os eleitores de nossa cidade 
que nosso planejamento para 
a cidade é o melhor entre todos 
os candidatos. Não estamos 
preocupados com mudanças 
simples, feitas por muitos, 
que são apenas maquiagens. 
Queremos promover refor-

mas estruturadoras, para que 
possamos pensar, finalmente, 
nossa cidade a longo prazo”, 
afirmou Capitão Nelson.

O candidato Roberto Sa-
les (PSD), que teve ontem 
reuniões de campanha, terá 
um dia agitado hoje, com 
gravações, duas lives, uma 
sobre segurança (20h) e ou-
tra com o tema: proteção 
animal (17h). Sales também 
vai participar de reunião com 
lideranças, às 19h.

O candidato a prefeito da 
coligação “São Gonçalo pode 
mais”, Dimas Gadelha (PT) 
tirou o dia ontem para se re-
unir com a coordenação de 
campanha para traçar as estra-
tégias da equipe nos próximos 
dias. Dimas ainda aproveitou 
a quarta-feira para atender 
solicitação de entrevista onde 
pôde esclarecer alguns pon-

tos  do seu 
programa de 
governo.

“ T e m o s 
13 metas de 
gestão que 
assinamos o 
compromis-
so em cartó-
rio. Precisa-
mos de uma 
gestão com-
prometida, 
p r o a t i v a  e 
determinada 
a reconstruir 
nossa cida-
de”, declarou 
Dimas.

Já o prefeito e candidato 
à reeleição José Luiz Nanci 
(Cidadania)  esteve com 
moradores, comerciantes e 
pescadores do Porto Velho 
na manhã de ontem (7). Ele 

também visitou a Colônia 
de Pescadores e lembrou 
da necessidade do retorno 
das atividades da Escola 
de Pesca Estadual, fechada 
desde 2017.

Colubandê e Porto Velho foram alguns dos alvos das campanhas na cidade

Crivella e Record intimados 
por propaganda irregular 

O Juízo da 4ª Zona Eleitoral, 
responsável pela fiscalização 
da propaganda eleitoral na 
Capital, intimou, na terça-fei-
ra (6), a Rede Record para que 
se abstenha imediatamente de 
veicular na programação o nú-
mero recentemente divulgado 
de Whatsapp (21) 96500-1010, 
ou qualquer outro número 
com o mesmo final. O prefeito 
Marcelo Crivella também foi 
intimado, ontem (7), para que 
se manifeste sobre a propa-
ganda indireta no prazo de 48 
horas. Na intimação eletrônica 
à emissora, a juíza Luciana 
Mocco determina ainda que 

se comprove a divulgação de 
outro número de contato nas 
redes sociais da emissora, o 
que deve ser cumprido até esta 
quinta-feira (8).

De acordo com a notícia 
de irregularidade ajuizada 
pelo Ministério Público Elei-
toral, a divulgação do número 
telefônico com final 10 estaria 
sendo utilizado de forma 
reiterada como propaganda 
subliminar, remetendo ao 
número de Crivella nas urnas. 
Ao divulgar o telefone, os 
apresentadores abrem todos 
os dedos das duas mãos e 
fracionam o final do telefo-

ne, para repetir: “Dez, dez”. 
A juíza Luciana Mocco en-
tende que o gesto dos apre-
sentadores fazem referência 
dissimulada à candidatura à 
reeleição do prefeito. Mesmo 
sem pedido explícito de votos, 
a forma como vem sendo 
feita a divulgação do telefone 
configuraria uso indevido dos 
meios de comunicação.

“A legislação eleitoral au-
toriza o juiz, investido do 
poder de polícia a praticar 
atos que garantam a plena 
observância do princípio da 
isonomia de oportunidades 
entre os candidatos”, explicou 

a magistrada. “As emissoras 
de televisão devem se manter 
isentas durante todo o pleito 
eleitoral, já que prestadoras 
de serviço público em regime 
de concessão ou permissão”, 
completou. A juíza Luciana 
Mocco determinou que os 
apresentadores e funcioná-
rios devem se abster, seja 
através da mensagem oral ou 
gestual, de veicular propa-
ganda subliminar através do 
número 10 em sua programa-
ção diária de televisão, até o 
final da eleição municipal de 
2020, sob pena de incorrerem 
no crime de desobediência.

Emissora veiculava na programação telefone que repetia número 10 no final

Maria Costa / Dvulgação

Capitão Nelson (Avante) esteve ontem no Colubandê

Divulgação

Deuler (ao centro) em campanha no Centro com apoiadores

Divulgação 

Felipe Peixoto conversou com moradores de Pendotiba

Leonardo Simplício / Divulgação

Axel Grael em encontro com moradores de Camboinhas
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Polícia investiga campeonato de futebol no Salgueiro com disparos de fuzil e distribuição de dinheiro

Pelada do tráfico paga R$ 50 mil
Um torneio de futebol ama-
dor, que acontece em São 
Gonçalo, é alvo de inves-
tigação policial. Vídeos de 
partidas, que circulam pelas 
redes sociais, mostram ho-
mens fortemente armados 
acompanhando os jogos e 
atirando para o alto para 
comemorar gols.

A investigação, condu-
zida pela 72ª DP (São Gon-
çalo), apura possível crime 
de associação ao tráfico 
de drogas, porte ilegal de 
arma de fogo de uso restrito 
e disparo de arma de fogo. 
A distrital  teve acesso a 
imagens de uma partida de 
futebol ocorrida em Itaoca, 

no Complexo do Salgueiro.
Na filmagem, jogadores 

ostentam grande quantia de 
dinheiro em espécie e crimi-
nosos da região efetuam dis-
paros em rajada com armas 
de guerra na localidade. O 
material já está sendo ana-
lisado pela delegacia.

“A  i n v e s t i g a ç ã o  t e m 
como objetivo identificar 
quem são as pessoas que 

aparecem nas imagens, bem 
como os marginais que ati-
ram à beira do campo. Tam-
bém está sendo apurado 
quem foi o responsável pelo 
pagamento do prêmio ao 
time vencedor e a origem 
do dinheiro”, afirmou o de-
legado Allan Duarte, titular 
da 72ª DP.

Em fotos da partida, é 
possível identificar a palavra 
“Malvadão”, identificando o 
uniforme de uma das equi-
pes. Um cartaz de divulga-
ção, que também circula 
pela internet, anunciava que 
o time jogaria o “clássico dos 
milhões” contra o “Brejal 
FC”, no último domingo (4), 
pelo Campeonato de Itaoca. 
A premiação anunciada era 
de R$ 50 mil.

‘Clásssico dos 
milhões’, como 
era chamado, 
virou alvo de 
investigação da 
72ªDP

Divulgação

Filmagem da disputa que circula na internet mostra jogadores de futebol ostentando boladas de dinheiro nas mãos

Vítor d’Avila 
vitor.davila@ofluminense.com.br

Traficantes estariam recrutando 
crianças para pontos de venda
O Ministério Público do Esta-
do do Rio de Janeiro (MPRJ) 
realizou nesta quarta-feira 
(7) a operação “Vera Cruz” 
para cumprir 48 mandados 
de prisão temporária contra 
integrantes de uma organi-
zação criminosa voltada para 
o tráfico de drogas na re-
gião de Guarus, em Campos 
dos Goytacazes. Além dos 
mandados de prisão, foram 
cumpridos 38 mandados de 
busca e apreensão em ende-
reços ligados aos traficantes. 

Foram mobilizados cerca de 
200 agentes da Polícia Civil 
em todo o estado para atuar 
na operação.

No pedido encaminhado à 
2ª Vara Criminal de Campos, 
o MPRJ relata que diálogos 
captados com autorização 
judicial revelaram que os in-
vestigados praticam intenso 
tráfico de drogas na localida-
de, sem temer a atuação das 
forças de segurança. A inves-
tigação foi iniciada em março 
deste ano, a partir de denun-

cia feita por pessoas que te-
mem se identificar. Segundo 
informações, traficantes da 
comunidade da Matinha, no 
Parque Santa Helena, esta-
riam recrutando crianças para 
compor os diversos postos 
de vendas de entorpecentes 
da comunidade.

Ainda no pedido feito ao 
Judiciário, ressalta o GAECO/
MPRJ que a comunidade de 
Guarus é dominada pela cri-
minalidade, e que Campos é 
uma cidade com altos índices 

de homicídios. Ainda segundo 
o pedido, o grande número 
de homicídios no município 
deve-se, em grande parte, aos 
conflitos entre facções exis-
tentes na localidade, uma vez 
que tênues linhas territoriais 
separam facções inimigas.

A ação de ontem foi rea-
lizada pelo  Grupo de Atua-
ção Especial no Combate ao 
Crime Organizado (GAECO/
MPRJ), com apoio da Coor-
denadoria de Segurança e 
Inteligência (CSI/MPRJ).

Ação na região de Guarus, Campos dos Goytacacazes, mobilizou 200 agentes

Jovens julgados pelo 
tráfico são resgatados
Dois jovens foram resgatados 
pela Polícia Militar, na noite 
de terça-feira (6), após serem 
baleados nas mãos, no bairro 
de Maria Paula, divisa entre 
São Gonçalo e Niterói. Há 
suspeita de que eles tenham 
sido submetidos a um “tribu-
nal do tráfico”.

A PM informou que po-
liciais militares do 12º BPM 
(Niterói) foram acionados 

para verificar ocorrência de 
disparos de arma de fogo 
na Rodovia RJ-100, Altura 
dos Bambus.

No local, dois indivíduos 
foram encontrados feridos 
por tiros nas mãos, sendo 
socorridos para o Hospital 
Estadual Azevedo Lima pelo 
Corpo de Bombeiros. O caso 
foi registrado na delegacia 
da região.

Flordelis intimada a 
colocar tornozeleira
A deputada federal Flor-
delis foi intimada na noite 
desta terça-feira (6) a se 
apresentar na Secretaria 
de Administração Peniten-
ciária (Seap) para colocar a 
tornozeleira eletrônica em 
48 horas.

Flordelis foi intimada às 
19 horas, fora do horário do 
expediente do TJRJ, em sua 
casa, em Niterói.

A decisão da juíza Nea-
ris dos Santos Arce, da 3ª 
Vara Criminal de Niterói, 
que determinou que a de-
putada usasse tornozeleira, 
acolheu a um pedido do 
Ministério Público.

Flordelis é acusada de ser 
a mandante do assassinato 
do próprio marido, o pastor 
Anderson do Carmo, em ju-
nho do ano passado.

Rio: Lava Jato cumpre 
mais quatro mandados
Policiais federais cumprem 
nesta quarta-feira (7) quatro 
mandados de busca e apreen-
são na cidade do Rio de Janei-
ro, na Operação Sem Limites 
III, 76ª fase da Operação Lava 
Jato. Segundo a Polícia Fede-
ral (PF), as medidas buscam 
aprofundar as investigações 
acerca de práticas criminosas 
cometidas na Diretoria de 
Abastecimento da Petrobras, 
especificamente na Gerência 
Executiva de Marketing e Co-
mercialização.

Conforme a PF, as medidas 
cumpridas ontem têm, dentre 
outros objetivos, fazer parar 
a atividade delitiva e apro-
fundar o rastreamento dos 
recursos de origem criminosa 
(propina). Os investigados 
responderão pela prática dos 
crimes de corrupção passiva, 
organização criminosa e de 
lavagem de dinheiro.

As apurações foram inicia-
das após a deflagração da 57ª 
fase da Operação Lava Jato, 
na Operação Sem Limites, 
que teve por objetivo o cum-
primento de prisões e buscas 
e apreensões de integrantes 

de organização criminosa 
responsáveis pela prática de 
crimes envolvendo a negocia-
ção de óleos combustíveis e 
derivados entre a estatal e tra-
ding companies estrangeiras.

Segundo a corporação, 
após o cumprimento das me-
didas no final de 2018 e o 
oferecimento de acusações 
criminais, executivos ligados a 
empresas estrangeiras investi-
gadas celebraram acordos de 
colaboração premiada com 
o Ministério Público Federal.

“Narraram os executivos 
das empresas estrangeiras, 
com base em elementos pro-
batórios por eles apresen-
tados, que funcionários da 
Petrobras responsáveis pelas 
negociações de compra e 
venda de bunker [combustível 
utilizado no motor dos navios] 
e diesel marítimo recebiam 
vantagens indevidas para 
favorecê-las nas negociações 
de fornecimento de combustí-
veis marítimos no varejo para 
abastecimento dos navios a 
serviço da Petrobras em por-
tos estrangeiros”, disse, em 
nota, a Polícia Federal.

Policiais civis da 36ª DP 
(Santa Cruz) prenderam 
um dos acusados de in-
tegrar organização cri-
minosa que tentou trazer 
para o Brasil 60 fuzis es-
condidos em um carre-
gamento de aquecedores 
de piscina, em 2017. A 
carga foi interceptada 
no terminal de cargas do 
Aeroporto Internacional 
Tom Jobim - Galeão.

O acusado foi captura-

do no bairro Recreio dos 
Bandeirantes, na Zona 
Oeste, após informações 
levantadas pelo setor de in-
teligência da Polícia Civil e 
em cumprimento de man-
dado prisão preventiva. Se-
gundo as investigações, o 
homem era um elo impor-
tante da quadrilha de um 
traficante internacional 
de armas, que trouxe para 
o país dezenas de fuzis ao 
longo de 10 anos.

Preso por tráfico de 60 fuzis

Divulgação

Menores foram amarrados e baleados nas mãos em Maria Paula

Ação mira venda de 
animais marinhos
A Secretaria de Estado de 
Polícia Civil, por meio da 
Delegacia de Roubos e Fur-
tos de Cargas (DRFC), com 
apoio da Delegacia de Pro-
teção ao Meio Ambiente 
(DPMA), da 126ª DP (Cabo 
Frio) e do Ministério Públi-
co, realizaram, nesta quar-
ta-feira (7), a “Operação 
Poseidon” para desarticular 
uma organização crimino-
sa que coleta, armazena e 
vende animais marinhos 
da fauna brasileira em risco 
de extinção. A ação visou 
cumprir seis mandados 
de busca e apreensão na 
capital do Rio de Janeiro e 
em cidades da Região dos 
Lagos. Duas pessoas foram 
presas e mais de 100 ani-
mais apreendidos.

Segundo os agentes, os 
animais são coletados ile-
galmente na cidade de Ma-
rataízes, no Espírito Santo, 
e são transportados para as 
cidades de Cabo Frio e São 
Pedro da Aldeia, na Região 
dos Lagos. Eles ficam arma-
zenados em um depósito e 
são vendidos a lojistas de 
São Paulo, Santa Catarina, 
Minas Gerais, além da capi-
tal do Rio de Janeiro.

As investigações mos-
tram que os presos são os 
operadores do esquema, 
que conta com pescadores 
e revendedores de animais 
e possui uma loja física para 
a comercialização em Cabo 
Frio. O grupo extraiu diver-
sos tipos de peixes e inverte-
brados marinhos dos recifes 
de corais, como tubarões, 
arraias, cavalos-marinhos, 
estrelas-do-mar e corais 
ameaçados de extinção e 
cuja a coleta se encontra 
proibida por não serem re-
cursos pesqueiros.

Ainda de acordo com 
os policiais, além do grave 
dano ambiental que a co-
leta indiscriminada causa 
ao meio ambiente, outro 
problema é que, uma vez 
retirados de seu habitat e 
misturados a outros ani-
mais exóticos durante o 
armazenamento, os peixes 
e corais não podem mais 
retornar ao local de origem 
por conta de risco biológico 
ao bioma marinho.

A investigação será fina-
lizada após a análise do ma-
terial apreendido durante a 
ação e os animais serão en-
caminhados ao AquaRio.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 11/10/2020

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
13:00 às 17:00 Alameda - C Condomínio Jardim Uba - Piratininga - Niterói 13846093
13:00 às 17:00 Avenida Florestan Fernandes - Camboinhas - Niterói 13846093
13:00 às 17:00 Avenida Francisco da C. Nunes - Piratininga - Niterói 13846093
13:00 às 17:00 Condomínio Ubá I Alameda I - Piratininga - Niterói 13846093
13:00 às 17:00 Estrada Itaipu - Piratininga - Niterói 13846093
13:00 às 17:00 Estrada Azevedo Cruz - Piratininga - Niterói 13846093
13:00 às 17:00 Ruas 4, 5 - Piratininga - Niterói 13846093
13:00 às 17:00 Rua A - Piratininga - Niterói 13846093
13:00 às 17:00 Rua Adelino Magalhães - Piratininga - Niterói 13846093
13:00 às 17:00 Rua Julio Salusse - Piratininga - Niterói 13846093
13:00 às 17:00 Rua Luiz Peixoto - Piratininga - Niterói 13846093
Dia: 12/10/2020

Horário Endereço Nº Deslig.

MARICÁ
13:00 às 17:00 Avenida Di Cavalcanti - Itapeba - Maricá 13892273
13:00 às 17:00 Estrada Via Local - Caxito - Maricá 13892273
13:00 às 17:00 Rua 9 - Bananal - Maricá 13892273
13:00 às 17:00 Rua Orestes Barbosa - F Caxito - Centro - Jardim N Metropoli - Maricá 13892273
13:00 às 17:00 Rua Professor Arthuzindo Rangel - Ponta Negra - Maricá 13892375
13:00 às 17:00 Rua 10 - Ponta Negra - Maricá 13892375
13:00 às 17:00 Rua O do Canal - Ponta Negra - Pr. Lagoas-Pn - Jardim Atlântico 

- Maricá 
13892375

13:00 às 17:00 Rua Carolino J Nascimento - Ponta Negra - Pr. Lagoas-Pn - Maricá 13892375
13:00 às 17:00 Rua D - C Senov - Ed Cid de Maricá - Ed Genova P N - Ed Veneza 

- Edst Tropez - P das Lagoas - Village P Negra - Ponta Negra - Ed 
Veneza - Pr. Lagoas-Pn - Maricá 

13892375
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STF: plenário voltará 
a julgar ações penais

O plenário do Supremo Tribunal Federal (STF) decidiu 
que ações penais e inquéritos voltarão a ser julgados 
pela Corte. Assim, processos criminais não serão mais 
julgados pelas duas turmas, incluindo ações da Lava 
Jato. Com a mudança no regimento interno, a partir de 
agora, réus e investigados no STF serão julgados pelos 
11 ministros. A proposta foi feita pelo presidente da 
Corte, ministro Luiz Fux. Embora a votação tenha sido 
por unanimidade, o ministro Gilmar Mendes disse que a 
medida poderia ter sido discutida de forma antecipada. 
“Não faz sentido a gente chegar do almoço e receber 
a notícia de que tem uma reforma regimental”, disse.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Mudança foi proposta pelo presidente da Corte, ministro Luiz Fux

Lava Jato sai da 
Segunda turma
Os processos da Lava Jato, 
por exemplo, vão sair da 
Segunda Turma, na qual 
cinco ministros votam. 
Fazem parte da Segunda 
Turma o presidente Gil-
mar Mendes e os ministros 
Cármen Lucia, Edson Fa-
chin, relator das ações da 
Lava Jato, Ricardo Lewan-
dowski e Celso de Mello, 
que vai se aposentar. 

Alteração 
foi em 2014
Em 2014, após o julga-
mento do processo do 
mensalão, o STF alterou o 
regimento interno e trans-
feriu para as duas turmas 
a competência para julgar 
ações penais envolven-
do agentes públicos com 
prerrogativa de foro, como 
parlamentares e ministros. 
A intenção era desafogar a 
pauta do plenário.

Maria Helena Castro assume CNE
A socióloga e professora Maria Helena Guimarães de 
Castro tomou posse ontem (7) como presidente do Con-
selho Nacional de Educação (CNE). Ela assume o cargo 
no lugar de Robson Maia Lins. A gestão terá duração 
de dois anos. Maria Helena já foi secretária-executiva 
da pasta, na gestão de Mendonça Filho (2016 a 2018) e 
presidiu o Inep, no governo do ex-presidente Fernando 
Henrique Cardoso.

O CNE é responsável por formular e avaliar a política 
nacional de educação, zelar pela qualidade do ensino, 
velar pelo cumprimento da legislação educacional e as-
segurar a participação da sociedade no aprimoramento 
da educação.

UFF explica incêndios no Pantanal
O Pantanal arde. O docente do Programa de Pós-Gra-
duação em Geografia da UFF e especialista em Ecologia, 
Renato Vallejo, acredita que o rico bioma está sofrendo 
agora além do que se observou em momentos anteriores. 
“O período que vai de maio a setembro tem sido o mais 
crítico ao longo de várias décadas, principalmente nos 
meses de agosto e setembro. Áreas do cerrado e nos limites 
da Floresta Amazônica - começando pelo estado de Mato 
Grosso até os estados nordestinos - têm sido afetadas 
sistematicamente por incêndios e queimadas. E nos dois 
últimos anos o problema vem se agravando ainda mais”.

Rêgo Barros 
é exonerado
O porta-voz da Presidência 
da República, general Otá-
vio Rêgo Barros, foi exone-
rado. Em agosto, o governo 
anunciou que o posto seria 
desativado com a criação 
do Ministério das Comu-
nicações. A exoneração 
foi assinada pelo minis-
tro-chefe da Casa Civil, 
Braga Netto. Até integrar 
a equipe do presidente 
Bolsonaro, Barros chefiava 
o Centro de Comunicação 
Social do Exército.

COB: reeleito 
Paulo Wanderley
Paulo Wanderley Teixei-
ra foi reeleito  para mais 
quatro anos à frente do 
Comitê Olímpico do Brasil 
(COB). A eleição foi defini-
da logo no primeiro turno. 
Dos 48 votos, 26 foram 
para a chapa da situação. 
O dirigente reeleito do 
COB foi presidente da 
Confederação Brasileira 
de Judô durante 16 anos 
e assumiu o comando do 
Comitê Olímpico em ou-
tubro de 2017.

Vacina contra covid-19 pode 
estar pronta até o fim do ano
Uma vacina contra a covid-19 
pode estar pronta até o fim 
deste ano, disse o diretor-
geral da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), Tedros 
Adhanom Ghebreyesus. Ele 
pediu solidariedade e com-
promisso político de todos os 
líderes para garantir a distri-
buição igualitária de vacinas, 
assim que elas se tornarem 
disponíveis.

“Vamos precisar de vaci-
nas e há esperança de que 
possamos ter uma vacina até 
o final deste ano. Há esperan-
ça”, disse Tedros, em discurso 
ao fim de dois dias de reu-
niões do Conselho Executivo 
da OMS.

O órgão regulador da 
União Europeia lançou uma 
análise em tempo real da po-
tencial vacina desenvolvida 
pela Pfizer com a BioNTech, 
anunciou a entidade, após 
a adoção de medida similar 
para a vacina experimental 

da AstraZeneca na semana 
passada. O anúncio da Agên-
cia Europeia de Medicamen-
tos (EMA) pode acelerar o 
processo de aprovação de 
uma vacina bem-sucedida 
no bloco.

Nove vacinas experimen-
tais fazem parte da iniciativa 
global Covax, que visa a distri-
buir 2 bilhões de doses até o 
fim de 2021. Até agora, cerca 
de 168 países se juntaram à 
Covax, mas nem a China, nem 
os Estados Unidos, tampouco 
a Rússia estão entre eles.

O governo do presidente 
Donald Trump disse que, 
em vez disso, está contando 
com acordos bilaterais para 
garantir o fornecimento de 
fabricantes de vacinas.

“Para vacinas e outros pro-
dutos que estão em desenvol-
vimento, o mais importante 
é o compromisso político de 
nossos líderes, especialmente 
na distribuição igualitária das 

vacinas”, disse Tedros. 
“Precisamos uns dos ou-

tros, precisamos de solidarie-

dade e precisamos usar toda 
energia que temos para com-
bater o vírus”, acrescentou.

Nove pesquisas experimentais fazem parte da iniciativa global Covax
Agência Brasil

Corrida pela vacina: iniciativa Covax tem a adesão de cerca de 168 países

Estado do Rio se aproxima dos 19 mil óbitos em decorrência da doença

Brasil ultrapassa 5 milhões 
de casos de coronavírus
O Brasil passou dos cinco 
milhões de casos de covid-19 
desde o início da pandemia. 
Em 24 horas, foram registra-
dos 31.553 novos diagnósti-
cos da doença, totalizando 
5.000.694. Até terça-feira, 
o sistema de dados sobre o 
novo coronavírus marcava 
4.969.141.

As informações foram 
disponibilizadas pelo Mi-
nistério da Saúde em sua 
atualização diária, divulgada 
na noite de ontem.

O número de mortes des-
de o começo da pandemia 
alcançou 148.228. Entre ter-
ça e quarta, as secretarias 
estaduais acrescentaram 734 
óbitos causados por covid-19. 
Até terça, o sistema do Minis-
tério da Saúde trazia 147.494 
mortes. Ainda há 2.482 faleci-
mentos em investigação.

O balanço do Ministério 
da Saúde apontou 461.042 
casos que ainda estão em 
acompanhamento. Até o mo-
mento, 4.391.424 pessoas já se 
recuperaram da doença.

Os estados com mais mor-
tes são São Paulo (36.669), 
Rio de Janeiro (18.969), Ceará 
(9.094), Pernambuco (8.379) e 
Minas Gerais (7.811).

As Unidades da Federação 

com menos óbitos são Rorai-
ma (666), Acre (668), Amapá 
(722), Tocantins (985) e Mato 
Grosso do Sul (1.385).

Rio - O estado do Rio de 
Janeiro soma 277.439 casos 
confirmados da covid-19 
desde o início da pandemia, 

sendo 2.024 registrados de 
terça para quarta. Segundo a 
Secretaria de Estado de Saú-
de, 83 novas mortes foram 
contabilizadas, totalizando 
18.969 óbitos por conta do 
novo coronavírus. 

Dentre os confirmados, 
253.225 pacientes já se recupe-

raram da doença. O estado in-
formou que ainda existem 537 
óbitos em investigação e outros 
2.076 foram descartados.

O Rio é o segundo esta-
do com maior número de 
mortes no país e, dentro do 
estado, a capital comanda os 
números com 11.240 mortes, 
logo após  ficam São Gonçalo 
(729), Duque de Caxias (726), 
Nova Iguaçu (615), São João 
de Meriti (456) e Niterói (445).

São Paulo - Em 24 horas, o 
estado de São Paulo compu-
tou 179 novas mortes e 5.916 
novos casos do novo corona-
vírus. Com isso, o estado de 
São Paulo já soma, desde o 
início da pandemia, 1.016.755 
casos confirmados da co-
vid-19, com 36.669 mortes. 
Do total de casos diagnostica-
dos, 895.004 pessoas já estão 
recuperadas da doença.

Há 3.420 pessoas inter-
nadas em estado grave em 
todo o estado em casos sus-
peitos ou confirmados do 
novo coronavírus, além de 
4.403 pessoas internadas em 
enfermarias. A taxa de ocu-
pação de leitos de unidades 
de terapia intensiva está em 
43,4% no estado e em 42% na 
Grande São Paulo.

Agência Brasil

São Paulo contabilizou 179 mortes e 5.916 casos desde o último boletim

Setembro: quente 
demais até na Sibéria
O mês de setembro de 2020 
foi o mais quente já registra-
do, exibindo temperaturas 
anormalmente altas no litoral 
da Sibéria, no Oriente Médio e 
em partes da América do Sul 
e da Austrália, disse o Serviço 
Copérnico contra a Mudança 
Climática da União Europeia 
(UE) ontem (7).

Ampliando uma tendên-
cia de aquecimento de longo 
prazo, causada pelas emissões 
de gases do efeito estufa, as 
temperaturas altas deste ano 
desempenharam grande pa-
pel em desastres que vão dos 
incêndios no estado norte-a-
mericano da Califórnia e no 
Ártico às inundações na Ásia, 
disseram cientistas.

Globalmente, setembro foi 
0,05 grau Celsius mais quente 
do que o mesmo mês de 2019 
e 0,08 grau Celsius mais quen-

te do que em 2016, até então 
o setembro mais quente e o 
segundo mais quente já notifi-
cado, como mostraram dados 
do Copérnico.

Durante os últimos três me-
ses de 2020, eventos climáticos 
como o fenômeno La Niña e os 
níveis baixos projetados para o 
gelo do Oceano Ártico no outo-
no ajudarão a determinar se o 
ano como um todo se tornará o 
mais quente já registrado, disse 
o serviço Copérnico.

Mulheres dividem o 
Nobel de Química
As cientistas Emmanuelle 
Charpentier e Jennifer Doud-
na venceram o Prêmio Nobel 
de Química de 2020 pelo 
desenvolvimento de um mé-
todo de edição de genoma, 
informou ontem (7) a Real 
Academia Sueca de Ciências, 
que concede a premiação.

“Emmanuelle Charpen-
tier e Jennifer A. Doudna des-
cobriram uma das principais 
ferramentas da tecnologia 
genética: a tesoura genética 
CRISPR/Cas9”, disse a Real 
Academia ao anunciar o prê-
mio de 10 milhões de coroas 
suecas, o equivalente a US$ 
1,1 milhão.

“Essa tecnologia teve um 
impacto revolucionário na 
vida das ciências, está con-
tribuindo com novas terapias 
para o câncer e pode tornar 
realidade o sonho de curar 

doenças hereditárias.”
Charpentier, que é fran-

cesa, e Doudna, norte-ameri-
cana, se tornaram a sexta e a 
sétima mulheres a vencerem 
um Nobel de Química, se jun-
tando a nomes como Marie 
Curie, que venceu em 1911, e 
mais recentemente Frances 
Arnold, em 2019.

Mantendo a tradição, o 
prêmio de Química é o tercei-
ro Nobel anunciado  após os 
de Medicina e de Física.

Como em outras áreas, 
a pandemia do novo coro-
navírus reformulou o Nobel 
deste ano, com eventos tra-
dicionais, como um grande 
banquete, cancelados ou 
transformados em on-line, 
enquanto as pesquisas sobre 
a covid-19 - especialmente a 
busca por uma vacina - do-
minaram os holofotes.

MUNDO

Motivos são diversos
Segundo o professor do curso de Ciências da Natureza 
da UFF e pesquisador na temática, Kenny Tanizaki, os 
incêndios florestais ocorrem por diversos motivos. “Fo-
gueiras de caçadores e pescadores, queimadas controla-
das que saem do controle, ateamento de fogo criminoso, 
disputa de terras. A grande maioria deles tem sua origem 
nas atividades humanas. Existe também a combustão 
espontânea que ocorre, por exemplo, no território do 
cerrado, por ser um local de maior incidência de raios 
solares”. Kenny explica que um fator relevante para o 
crescimento dos incêndios espontâneos é o aqueci-
mento global. “O clima está se tornando mais quente e 
seco, de forma mais intensa e prolongada.

Ano de 2020 
tem grande 
possibilidade 
de ser tornar no 
mais quente já 
registrado
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O senador Marcio Bittar 
(MDB-AC), relator da Lei Or-
çamentária Anual de 2021, 
vai deixar para a semana 
que vem a definição sobre 
qual será a fonte de finan-
ciamento do Renda Cidadã, 
o principal entrave para 
que a proposta que cria o 
programa comece a trami-
tar no Congresso. A ideia 
é que o programa social 
substitua o Bolsa Família 
e supra a lacuna que será 
deixada pelo fim do auxílio 
emergencial, que será pago 
até 31 de dezembro. Além 
de reunir benefícios que já 
existem, o governo pretende 
ampliar o valor mensal pago 
às famílias.

Diante do impasse sobre 
como o programa poderia 
ser financiado, Bittar acre-
dita que é melhor anunciar 

algo quando o consenso for 
construído, o que espera nos 
próximos dias. Ainda na ava-
liação do senador, a retomada 
de conversas entre o presi-
dente da Câmara dos Deputa-
dos, Rodrigo Maia (DEM-RJ) 
e o ministro da Economia, 
Paulo Guedes, deve facilitar 
um acordo.

Depois de trocarem far-
pas, Maia e Guedes selaram 
a paz na última segunda-
feira, em um jantar na casa 
do ministro do Tribunal de 
Contas da União (TCU) Bru-
no Dantas.

Por enquanto, o senador 
garante que a verba do pro-
grama não ultrapassará o teto 
de gastos, regra criada em 
2016 para segurar as despesas 
públicas e que limita os gastos 
do governo à reposição da 
inflação. Além da PEC Emer-

Relator da LOA deixa decisão 

para a semana que vem

Renda 
Cidadã: 
recursos 
indefinidos

Waldemir Barreto/Agência Senado

Por conta do impasse sobre financiamento do programa, senador Marcelo Bittar (MDB-AC) decidiu adiar a decisão

gencial, que cria gatilhos para 
controlar os gastos públicos, 
Bittar é o relator do projeto 
da Lei Orçamentária Anual de 
2021 e da proposta de Emen-
da à Constituição do Pacto 
Federativo.

Histórico - Durante as discus-
sões da criação do programa, 
algumas ideias para viabilizar 
o Renda Cidadã elevaram a 
temperatura entre os parla-
mentares e acabaram sendo 
descartadas. Nessa lista estão, 
por exemplo, a utilização de 
verba do Fundo de Manu-
tenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica e de 
Valorização dos Profissionais 
da Educação (Fundeb) e de 
recursos destinados ao paga-

Ideia inicial é o 
Renda Cidadã 
funcione como 
um substituto do 
programa Bolsa 
Família

mento de precatórios.

Dívidas dos estados - O Te-
souro Nacional pagou, em 
setembro, R$ 310,7 milhões 
em dívidas atrasadas de es-
tados. Desse total, a maior 
parte, R$ 226,1 milhões, é re-
lativa a atrasos de pagamento 
do estado do Rio de Janeiro. 
Também foram pagos R$ 81,8 
milhões de Minas Gerais e R$ 
2,83 milhões do Rio Grande 
do Norte.

Os dados estão no Rela-
tório de Garantias Honradas 
pela União em Operações 
de Crédito, divulgado ontem 
pela Secretaria do Tesouro 
Nacional. As garantias são 
executadas pelo governo fe-
deral quando um estado ou 

município ficar inadimplente 
em alguma operação de cré-
dito. Nesse caso, o Tesouro 
cobre o calote, mas retém 
repasses da União para o ente 
devedor até quitar a diferen-
ça, cobrando multa e juros.

Nos nove primeiros meses 
do ano, a União quitou R$ 6,57 
bilhões de dívidas em atraso 
de entes subnacionais. Desse 
total, R$ 2,39 bilhões coube-
ram a Minas Gerais, R$ 2,389 
bilhões ao estado do Rio, R$ 
553,2 milhões a Goiás, R$ 354,9 
milhões a Pernambuco e R$ 
280,16 milhões ao Maranhão.

Pandemia - Com a deteriora-
ção fiscal decorrente da pan-
demia do novo coronavírus, 
o número de estados com 

dívidas em atraso cobertas 
pelo Tesouro aumentou. No 
fim de 2019, apenas Rio de 
Janeiro, Minas Gerais, Goiás, 
Rio Grande do Norte e Amapá 
tinham problemas de inadim-
plência. Nos nove primeiros 
meses deste ano, além desses 
estados, Mato Grosso, Rorai-
ma, Piauí, Bahia, Pernam-
buco, Mato Grosso do Sul, 
Paraíba, São Paulo, Tocantins 
e Maranhão tiveram garantias 
honradas pela União.

Em relação aos municípios, 
o Tesouro cobriu R$ 30,95 mi-
lhões de dívidas em atraso de 
sete prefeituras ao longo de 
2020. No ano passado, a União 
honrou garantias apenas de dé-
bitos das prefeituras de Belford 
Roxo (RJ) e de Cachoeirinha 
(RS). Em 2020, o Tesouro teve 
de honrar dívidas desses dois 
municípios e das prefeituras 
de Natal (RN), Chapecó (SC), 
Novo Hamburgo (RS), Goiânia 
(GO) e Rio Grande (RS).

As garantias honradas pelo 
Tesouro são descontadas dos 
repasses da União aos entes 
federados – como receitas 
dos fundos de participação 
e Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS), dentre outros. Sobre 
as obrigações em atraso inci-
dem juros, mora e outros cus-
tos operacionais referentes ao 
período entre o vencimento 
da dívida e a efetiva honra dos 
valores pela União.

Planos para cuidar dos 
animais em desastres
Daqui para a frente, em to-
dos os desastres envolvendo 
animais, a fauna deve so-
frer impacto muito menor 
porque os profissionais do 
setor contam agora com um 
documento ao qual podem 
recorrer – o Plano Nacional 
de Contingência de Desas-
tres em Massa Envolvendo 
Animais, aprovado nesta 
semana pelo Conselho Fe-
deral de Medicina Veteriná-
ria (CFMV).

O plano traz orientações 
para a atuação dos profis-
sionais em cenários dessa 
natureza, com diretrizes 
sobre como conduzir o 
resgate, a assistência vete-
rinária, a manutenção e o 
destino de animais domés-
ticos e silvestres.

Publicado na última ter-

ça-feira, o plano já está em 
vigor e pode ser acessado 
gratuitamente no site do 
CFMV por médicos veteri-
nários e zootecnistas e cida-
dãos brasileiros, em geral. O 
documento tem 22 anexos 
que vão orientar e auxiliar 
os profissionais no trabalho 
de resgate de animais.

Como ainda não existe le-
gislação que trate da matéria, 
o plano serve como diretriz 
técnica do trabalho de resgate 
da fauna. “É uma orientação 
em forma de diretriz, mas não 
tem obrigatoriedade, porque 
não tem nada previsto em 
lei ainda”, disse ontem à 
Agência Brasil a presidente 
do Grupo de Trabalho de 
Desastres em Massa Envol-
vendo Animais (GTDM) do 
CFMV, Laiza Bonela.

Em 2016, apenas 3,2 % das prefeitas eleitas do país eram da cor negra

Mulheres negras têm baixa 
representatividade política

As mulheres negras repre-
sentam 27,8% da população 
brasileira, entretanto tem 
baixa representatividade na 
política. Em ano de eleições 
municipais, dados divulga-
dos pelo Movimento Mu-
lheres Negras mostram que, 
em 2016, o número de elei-
tas, tanto para vereadoras 
quanto para prefeitas não 
chegou a 5%. Tanto em nú-
mero de candidatas quanto 
de eleitas, elas ficaram atrás 
de homens brancos, homens 
negros e de mulheres bran-
cas nos dois cargos. Para 
as eleições de 2020 houve 
um pequeno aumento no 
número de candidatas ne-
gras tanto para vereadoras 
quanto para prefeitas.

Nas eleições de 2016, 
4,1% dos candidatos às 
prefeituras eram mulheres 
negras (691). Em compara-
ção, os candidatos homens 
brancos somavam 57,7%, 
homens negros, 28,7% e 
mulheres brancas, 8,8%. 

Das candidatas negras, 3,2% 
(180) foram eleitas. O maior 
percentual de eleitos foi 
de homens brancos, com 
62,2%. Em comparação com 
a eleição deste ano houve 
um aumento no número de 
candidatas negras, de 0,4 
ponto percentual.

Para o cargo de vereador, 
em 2016 15,4% dos candi-
datos eram mulheres negras 
(71.066). Em comparação, 
o número candidatos ho-
mens brancos foi 33%, ne-
gros, 33,3% e brancas, 17,5%. 
Das candidatas negras, 5% 
(2.870) foram eleitas. O maior 
percentual de eleitos foi de 
homens brancos, com 48,7%. 
Em comparação com 2020, 
houve um crescimento de 1,4 
ponto percentual no número 
de candidatas negras.

Para a cofundadora e 
coordenadora do Movimen-
to Mulheres Negras Deci-
dem, Diana Mendes dos 
Santos, as mulheres negras 
não são vistas como um 

grupo demográfico. O mo-
vimento, que qualifica e 
promove a “agenda liderada 
por mulheres negras na 
política institucional”, está 
presente em 16 unidades da 
Federação (Alagoas, Amazo-
nas, Bahia, Distrito Federal, 
Espírito Santo, Maranhão, 
Minas Gerais, Paraíba, Per-
nambuco, Piauí, Paraná, 
Rondônia, Rio de Janeiro, 
Santa Catarina, São Paulo e 
Tocantins).

O Brasil está entre os paí-
ses da América Latina que 
mais apresentam obstáculos 
para os direitos políticos 
das mulheres e a paridade 
política entre homens e 
mulheres, de acordo com 
estudo do Programa das 
Nações Unidas para o De-
senvolvimento (Pnud) e da 
Entidade das Nações Unidas 
para a Igualdade de Gênero 
e o Empoderamento das 
Mulheres (ONU Mulheres). 
O país ocupa o 9º lugar em 
um ranking com 11 países.

Campanha alerta para detecção 
precoce do câncer de mama
O número de mamografias 
realizadas pelo Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) caiu entre 
janeiro e julho deste ano, em 
comparação com os anos an-
teriores. O número de mamo-
grafias realizadas até julho de 
2020 foi de 1,1 milhão, contra 
2,1 milhões nos mesmos pe-
ríodos de 2018 e 2019.

De acordo com o Minis-
tério da Saúde, a pandemia 
da covid-19 foi o fator prin-
cipal para a diminuição da 
procura por esse serviço, 
ainda que as unidades de 
saúde tenham mantido o 
atendimento e a oferta de 

tratamento às pacientes.
Durante o lançamento da 

campanha Outubro Rosa, o 
ministro da Saúde, Eduardo 
Pazuello, disse que ficou claro 
a diminuição dos atendimen-
tos, não só de câncer, mas de 
todas as doenças. “Esse repre-
samento de atendimentos e 
a nova ação que temos que 
fazer para dar vazão às de-
mandas futuras chama-se se-
gunda onda. Não é o repique 
da pandemia, é exatamente 
as doenças e tratamentos 
que foram interrompidos ou 
não foram começados. Esse é 
o desafio do SUS”, destacou.

Apesar dos problemas 
trazidos pela pandemia, o 
Ministério da Saúde destaca 
que em 75,54% dos atendi-
mentos realizados neste ano, 
o tempo de até 60 dias entre 
o diagnóstico e o tratamen-
to em todos os estágios do 
câncer de mama no SUS foi 
respeitado, conforme preco-
niza a Lei nº 12.732, de 2012. 
Em 2019, esse índice ficou 
em 57,32%.

Com o slogan Cuidado 
com as Mamas, Carinho com 
seu Corpo”, a campanha do 
Outubro Rosa de 2020 busca 
conscientizar as mulheres 

sobre a importância da pre-
venção e do diagnóstico pre-
coce da doença. No âmbito 
do SUS, o controle passa pelo 
diagnóstico precoce na Aten-
ção Primária à Saúde e pelo 
rastreio mamográfico.

De acordo com estimativa 
do Instituto Nacional do Cân-
cer (Inca), órgão vinculado ao 
Ministério da Saúde, o Brasil 
terá em 2020 mais de 66,2 
mil novos casos de câncer de 
mama, que podem evoluir de 
diferentes formas. Por isso, 
a campanha alerta que para 
que as mulheres fiquem aten-
tas ao próprio corpo.

Número de mamografias realizadas pelo SUS caiu entre os meses de janeiro e julho
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Recuperado, 
Richarlison 
treina com a 
Seleção

Tite, técnico 
da Seleção 
B r a s i l e i r a 
conseguiu, 
enfim, ter à 
disposição os 
23 jogadores 

no treino realizado ontem 
à tarde, na Granja Comary, 
em Teresópolis (RJ). Re-
cuperado de uma entorse 
no tornozelo esquerdo, 
sofrida na última partida 
pelo Campeonato Inglês, 
o atacante Richarlison, que 
defende o Everton, parti-
cipou das atividades e não 
reclamou de dores.

O atacante se apresen-
tou já no último, mas não 
foi a campo nem segunda 
e terça-feira. Até então, ele 
só havia feito atividades na 
academia.

“Esses dois dias foram 
importantes para que a 
gente pudesse recuperar 
melhor o atleta. Ele tra-
balhou muito bem hoje 
[quarta] pela manhã, não 
relatou nenhuma queixa, 
sentiu-se muito bem e 
isso nos dá uma condição 
de evoluir e liberá-lo para 
treinar juntamente com o 
grupo”, explicou o médico 
Rodrigo Lasmar, em entre-
vista ao site oficial da CBF.

O treino de ontem foi o 
último antes da viagem a 
São Paulo, onde a seleção 
encara a Bolívia amanhã, 
pelas Eliminatórias para a 
Copa do Mundo de 2022, 
no Catar. Amanhã, Tite já 
comandará uma atividade 
no estádio do Corinthians, 
palco do primeiro desafio 
do Brasil na busca por uma 
vaga no Mundial.

Vasco volta a jogar 
mal e perde por 3 a 0

O Vasco com-
pletou na noite 
de ontem sua 
quarta partida 
sem vencer no 
Campeonato 

Brasileiro, ao ser derrotado 
pelo Bahia, em Salvador, 
pelo placar de 3 a 0. Com 
o resultado, a equipe cru-
z-maltna vai mais pressio-
nada para o clássico contra 
o Flamengo, no próximo 
sábado, em São Januário.

O primeiro gol saiu jus-
tamente de um ex-jogador 
cruz-maltino. Aos 9 minu-
tos, o atacante Rossi recebeu 
cruzamento da esquerda, 
se antecipou a marcação da 
defesa para fazer 1 a 0.

Aos 31 minutos, foi a 

fez de outro jogador com 
passagem por São Januário 
marcar para o Bahia. Ernan-
do fez boa jogada individual 
pelo lado direito, cruzando 
para Gilberto chutar forte e 
ampliar.

Antes da saída para o 
intervalo, os anfitriões apro-
veitaram uma falha de Pika-
chu, que cortou a bola de 
cabeça. Porém, ela caiu nos 
pés de Clayson, que fez 3 a 0.

Na etapa final, o Bahia, 
comandado pelo técnico 
Mano Menezes, conseguiu 
segurar o placar, não dando 
grandes chances ao Vasco 
de reagir, que retorna ao 
Rio de Janeiro com mais um 
amargo resultado no Cam-
peonato Brasileiro.

Flu busca mais um 
nome para o ataque

A diretoria do 
F l u m i n e n s e 
está no merca-
do em busca de 
um atacante. 
Desde a saída 

de Evanilson, o técnico Odair 
Hellmann deseja reforçar 
o setor da equipe para a 
sequência da temporada. 
Eliminado da Copa do Brasil, 
o Fluminense tem apenas o 
Brasileirão para se preocupar 
até fevereiro de 2021.

O Tricolor iniciou conver-
sas com o PAOK, da Grécia, 
pelo empréstimo do atacante 
Léo Jabá. As tratativas avan-
çaram, mas os clubes não 
entraram em acordo sobre o 
percentual dos salários do jo-
gador que seriam pagos pela 

equipe carioca, e o negócio 
não foi concluído.

De volta ao mercado, o 
Flu mira a abertura da janela 
de transferências internacio-
nais, que será aberta no dia. 
Um dos nomes ventilados 
no clube é o do panamenho 
Gabriel Torres, que atua no 
Independiente del Valle, do 
Equador. O jogador chamou 
a atenção pela boa atuação 
na goleada sobre o Flamengo 
em Quito, no mês passado.

Torres tem seus direitos 
ligados ao Universidad de 
Chile, e está emprestado 
à equipe de Miguel Ángel 
Ramírez. O Fluminense tem 
até 30 de outubro para com-
pletar sua lista de inscritos 
no Campeonato Brasileiro.

Com segundo tempo impecável, Rubro-Negro derrota Goiás por 3 a 0

Em mais uma noite de Pedro, 
Fla vence e assume 2º lugar

Mais uma vez 
com muitos des-
falques, o Fla-
mengo provou 
a força de seu 
elenco e venceu 

o Sport por 3 a 0, ontem à 
noite, no Maracanã. Na par-
tida válida pela 14ª rodada do 
Campeonato Brasileiro, Pedro 
foi mais uma vez o destaque 
com dois gols. O zagueiro 
Gustavo Henrique completou 
o placar.  

Com o resultado, o Fla-
mengo assumiu a vice-li-
derança do Brasileiro, atrás 
somente do Atlético-MG.

Depois de um primeiro 
tempo sem inspiração, o 
Fla mostrou sua força na 
etapa final.

Aos 5 minutos abriu o pla-
car com o atacante Pedro. Aos 
9, ampliou com o zagueiro 
Gustavo Henrique, de cabeça.

O Sport tentou reagir e 
abriu mais sua defesa. Com 
isso, o Fla aproveitou os espa-
ços e aos 14 minutos, Bruno 
Henrique cruzou para Pedro. 

O artilheiro matou no peito e 
mandou para a rede.

O Fla diminuiu o ritmo e 
administrou sua vitória no 
Brasileirão.

Alexandre Vidal / Flamengo

Atravessando grande fase, Pedro marcou duas vezes ontem para o Flamengo

Alvinegro negocia com atacante Bismark, que atua no Al Qadisiyah

Bota mira no futebol árabe

O técnico Bru-
n o  L a z a r o n i 
iniciou recente-
mente seu tra-
balho e aguar-
da por reforços 

para fechar o elenco do Bo-
tafogo para os compromissos 
no Campeonato Brasileiro e 
na Copa do Brasil. E um nome 
em particular pode desem-
barcar em breve em General 
Severiano. Trata-se do ata-
cante Bismark, de 27 anos, 

que atua no Al Qadisiyah, da 
Arábia Saudita.

Segundo informações do 
“Canal do TF” em uma rede 
social, o jogador, com passa-
gens pelo ABC, Remo, Icasa e 
Luverdense e que está o fute-
bol do Oriente Médio desde 
2015, foi oferecido ao gerente 
de futebol, Tulio Lustosa, que 
também chegou a pouco tem-
po no clube.

Caso a negociação se 
concretize, Bismark será o 

décimo atacante do elenco 
alvinegro. Na última terça-
feira, a diretoria anunciou a 
contratação de Kelvin para o 
setor ofensivo.

O jogador chegou para ser 
uma opção após as saídas de 
Luiz Fernando e Luís Henri-
que. O atleta assinou vínculo 
com o Glorioso até o mês de 
fevereiro de 2021. No entanto, 
os alvinegros podem rescindir 
o vínculo em dezembro ou 
renovar até 2022.


